

PRESENTACIÓN

REVISTA DE LA ACADEMIA COLOMBIANA DE JURISPRUDENCIA

Edición n.º 382



Yadira Elena Alarcón Palacio
Directora de la revista

En esta entrega compartimos con la comunidad la edición número 382 de la revista de nuestra corporación, presentando el EDITORIAL a cargo de nuestro señor presidente, Dr. Juan Rafael Bravo Arteaga, con ocasión de la conmemoración de los “Recuerdos del asalto al Palacio de Justicia, hace cuarenta años”.

A continuación se encuentra la sección de DOCTRINA Y JURISPRUDENCIA, en la que presentamos en primer lugar, el artículo sobre la “Ascendencia de la filosofía del Derecho en el sistema penal: Del pensamiento filosófico antiguo al período clásico de la filosofía griega, su influencia en el Ius Puniendi”, escrito por el académico de número Darío Encinales Arana, en su segunda entrega; le sigue el artículo “La pérdida de oportunidad médica en la responsabilidad

del Estado: Tensiones jurisprudenciales”, aporte del académico de número Gonzalo Suárez Beltrán, y, cerrando esta sección, el artículo “La dominación en Weber. Reflexiones”, de autoría del académico de número Hernando Roa Suárez”.

Nuestra siguiente sección presenta los DISCURSOS DE LOS ACADÉMICOS EN SESIONES SOLEMNES: miembros honorarios, ascenso a miembros de número e ingreso como miembros correspondientes. Inicialmente contamos con los discursos de exaltación a miembros honorarios del Dr. Álvaro Barrero Buitrago y de la Dra. Margarita Mena de Quevedo, seguido por el trabajo de ascenso a miembro de número del académico Carlos Alberto Paz Russi, denominado “La prueba de oficio en nuestra legislación civil”, y con la correspondiente respuesta a dicho trabajo, por parte del académico correspondiente Flavio Eduardo Córdoba.

Seguidamente, presentamos los trabajos de ingreso de algunos de nuestros más recientes miembros correspondientes: “Poder, Estado y democracia a nivel global: Una aproximación desde la sociología del derecho”, trabajo del académico correspondiente Jaime Buenahora Febres-Cordero; “Reflexiones para una reforma tributaria integral y estructural”, texto del académico correspondiente Luis Miguel Gómez-Sjöberg “La violencia de género y el acoso sexual a la mujer en el lugar de trabajo” contribución de la académica correspondiente Ligia Cielo Romero Marín; “Los neuromderechos: Una categoría de necesario reconocimiento jurídico para la protección de los derechos humanos de las nuevas generaciones”, trabajo del académico correspondiente Jean Paul Vásquez Gómez; “El Código General del Proceso y el derecho del interveniente excluyente a la tutela jurisdiccional efectiva”, texto del académico correspondiente Alberto Mario Jubiz Castro; “La excepción de contrato no cumplido como desprendimiento del principio de la buena fe: Su evolución histórica, fundamento constitucional y el tratamiento que le ha dispensado la jurisprudencia nacional”, contribución del académico correspondiente Jesús Vall de Rutén Ruiz; “La tensión democrática entre el Congreso y la Corte Constitucional en el caso de la despenalización del aborto en Colombia”, trabajo de la académica correspondiente Viridiana Molinares Hassan; “La educación como presupuesto efectivo para la participación ciudadana”, texto de la académica correspondiente Ileana Marlitt Melo Salcedo; “El uso de la IA en el derecho penal tributario en Colombia: Una herramienta que contri-

buye a la detección y prevención de delitos tributarios”, contribución del académico correspondiente Carlos F. Forero Hernández; “Las excepciones desbordan los títulos con los que se anuncian las normas contenidas en la legislación laboral colombiana desde 1945”, texto del académico correspondiente Iván Alberto Díaz Gutiérrez; “Instituciones extractivas e inclusivas y el Leviatán de papel: Una reflexión desde el análisis económico del derecho”, trabajo del académico correspondiente Carlos Andrés Delvasto Perdomo; “El bien jurídico no es un ornamento: Una propuesta legitimadora de la teoría constitucional del bien jurídico en las medidas de restablecimiento del derecho, del artículo 22 del Código de Procedimiento Penal (L. 906/04)”, contribución del académico correspondiente Alejandro Penilla Rodríguez; “El uso de la teoría y los elementos de conceptualización en los estudios jurídicos”, texto del académico correspondiente Diego León Gómez Martínez; “La arquitectura invisible del poder económico: Un análisis de las sociedades comerciales como vehículos clave en el nuevo orden global”, trabajo del académico correspondiente Oswaldo Robles Acuña, y, “La graduación de la culpa en el derecho administrativo como desafío del derecho sancionador: Los ejemplos del derecho disciplinario y la responsabilidad fiscal”, contribución del académico correspondiente Gustavo Quintero Navas.

Para cerrar, la revista cuenta con el apartado dedicado a la VIDA ACADÉMICA, en la que, en esta oportunidad, presentamos la Nota necrológica del destacado jurista Roberto Suárez Franco, realizada por nuestro académico de número Hernán Alejandro Olano García.